

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
MIÉRCOLES 23 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



**México baja deuda o se estancará, alerta FMI**

Si no lo hace, la confianza de los inversionistas está en riesgo



**Proponen AN-PRD alianza en Edomex**

Asegura Anaya que Oposición tomará la decisión correcta



**Ve FMI riesgos para México por proteccionismo**

Hacienda. Revisará recomendaciones, asegura Meade



**FMI alerta sobre riesgos para México**

Es el más expuesto a una salida de capitales



**El cambio jurídico haría *omnipotentes* a militares: expertos**

“Peligroso, que se les dote de poderes en seguridad interior”



**Recomienda FM un peso flexible y abatir corrupción**

México ha navegado con éxito, pero debe evitar “posibles golpes”, advierte



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

**Sin Trump, México apostará por Asia**

Hay Plan B sobre Acuerdo Transpacífico



**El bloque anti-Mancera divide al PRD: Barbosa**

El senador acusa a Graco, Aureoles, Núñez y Joaquín de perder el tiempo; la candidatura presidencial saldrá del seno perredista

## La Razón

**Partidos, “sólo vehículos de apoyo”, dice Mancera, y no se afilia al PRD**

Busca proyecto ciudadano al 2018

## El Sol de México

**Flexibilidad cambiaria y un peso débil, recomienda FMI**

Shock permanente por el proteccionismo

## unomásuno

**PGR tras Yarrington**

Ex gobernador de Tamaulipas...



**¡A cazarlo!**

A 12 años de haber dejado el gobierno de Tamaulipas, PGR ofrece 15 millones a quien dé información para capturarlo, pues lo acusa de delitos contra la salud

## OVACIONES

**Otros 15 mdp... por Yarrington**

Lo acusa PGR de ayudar a *Los Zetas* y el *Golfo*

## Panorama Nacional

### **Islas Revillagigedo son oficial: Patrimonio Natural de la Humanidad (La Crónica, Cecilia Téllez Cruz, p. 6)**

Al atestiguar la declaratoria oficial del archipiélago de Revillagigedo como Patrimonio Natural de la Humanidad que le otorgó la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que en este lugar se conserva la riqueza marítima más grande del país.

El archipiélago de Revillagigedo, ubicado a una distancia de entre 720 y 970 kilómetros al oeste de Manzanillo, Colima, cuenta con uno de los ecosistemas más ricos del océano Pacífico y se compone por cuatro islas: Isla Socorro, Isla San Benedicto, Isla Roca Partida e Isla Clarión.

Tiene una superficie de 636 mil 685 hectáreas y es desde 1994 cuando un Decreto Presidencial lo declara como Área Natural Protegida por la riqueza biológica e importancia geológica, tanto en sus ecosistemas terrestres como marinos.

### **México baja deuda o se estancará, alerta FMI (El Universal, Leonor Flores, p.p.-B1 y B5)**

El Fondo Monetario Internacional (FMI) recomendó a México reducir de forma más agresiva el nivel de deuda e ir acomodando el gasto en pensiones, y para ello sugirió que, de ser necesario, eleve las cotizaciones de las cuotas obrero-patronales para evitar presiones futuras.

En la evaluación anual que realizó, el Fondo dijo que bajar aún más la relación de la deuda respecto al Producto Interno Bruto (PIB) es importante, pues de lo contrario podría perderse la confianza de los inversionistas, lo que a su vez se reflejaría en el desempeño económico.

En ese sentido, advirtió que la economía mexicana crecerá menos de lo esperado en 2017 debido a que está sujeta a choques externos, en donde el principal riesgo es el aumento del proteccionismo en los principales socios comerciales.

El país seguirá creciendo en un contexto externo complejo y de alta volatilidad financiera para cerrar este año con un avance de 2.1%, es decir que se ratificó el pronóstico revelado a principios de octubre, pero se prevé un menor ritmo para 2017, con una expansión de 2.2",6, menor al 3% estimado en octubre pasado.

En respuesta a las observaciones, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, dijo que "es un documento que tomamos con mucha seriedad, son recomendaciones que habremos de revisar".

### **Sin Trump, México apostará por Asia (Excélsior, Carolina Reyes y Leticia Robles de la Rosa, p.p.-6)**

México tiene listo un plan alternativo en caso de que se concrete la salida de Estados Unidos del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TTP) y se frenen las negociaciones.

El lunes pasado, el presidente electo Donald Trump anunció que sacaría a su país de dicho acuerdo comercial.

A decir de Ildelfonso Guajardo Villarreal, secretario de Economía, a México le interesa el TTP por su vinculación con Asia. El funcionario explicó que, aun con la salida de Estados Unidos de la negociación, nuestro país buscará otros vehículos para fortalecer su relación comercial con esa región del mundo.

Guajardo Villarreal explicó que México podrá realizar acuerdos bilaterales con cada uno de los países del TTP, para fortalecer su comercio internacional.

"Son opciones que hay que analizar. Dejar la puerta abierta para los 11 países sin incluir a Estados Unidos, si decidimos seguir con esto que llevó tantos años negociar, o si simplemente la base de esta negociación se convierte en bilateral", expuso.

### **Amenazas de Trump a migrantes "no son nuevas; Obama deportó 3 millones" (La Jornada, Miriam Posada García/Enviada, p. 13)**

Chicago.- La amenaza de Donald Trump durante su campaña, de deportar migrantes, no es novedad para los que viven en Estados Unidos, pues Barack Obama deportó más de tres millones,'. Con eso hemos vivido durante años. Claro que hay miedo, por eso ahora recurrimos a la autodefensa y al cierre de filas entre mexicanos, musulmanes, japoneses, polacos, judíos, entre otros, aseguró Jorge Mujica, activista laboral de la organización Arise. En Chicago y en la mayor parte de Estados Unidos la vida transcurre en el batallar cotidiano que es defender a las mujeres de diversos tipos de acoso, ir en contra de compañías que contratan de forma temporal a los trabajadores y los explotan de forma extrema; evitar que madres solteras sean detenidas, o que algún trabajador ilegal sea deportado tras haber sido víctima de sufrimiento extremo. Detalló que Georgia o Alabama son las ciudades en las que se espera una reacción más violenta contra los migrantes con la llegada de Trump a la presidencia; en Arizona ya no, porque ahí ya lo vivieron y la gente ya sabe cómo defenderse.

Mujica, encargado de las campañas por la defensa de los derechos laborales de los migrantes que deciden apoyarse en Arise Chicago, descartó que Trump vaya a hacer deportaciones masivas de migrantes porque hay muchos recursos legales a los que pueden acogerse.

### **La Corte invalida cobro de primera acta de nacimiento (Excélsior, Iván Saldaña, p. 10)**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió ayer por unanimidad que los gobiernos municipales no pueden aprobar cargos que impidan el registro y la expedición de la primera acta de nacimiento.

También se declaró inconstitucional cobrar multas por el registro de menores de forma extemporánea; es decir, el pago adicional que tendrían que hacer los padres o tutores al registrar al menor seis meses después de su nacimiento.

En sesión del pleno, fueron invalidados diversos preceptos de las leyes de Ingresos para el ejercicio 2016 en 11 municipios de Nayarit, San Luis Potosí y Morelos, al ser declarados inconstitucionales.

“El proyecto propone, tal y como lo señala la Comisión de Derechos Humanos, que debe declarar la invalidez de la extemporaneidad, porque el artículo 4º constitucional, es muy claro, es la gratuidad del registro y de la expedición de la primera acta de nacimiento, sin que tenga una temporalidad específica para llegar a considerar que pasado un plazo se considera extemporánea y que por lo tanto se puede cobrar”, dijo el ministro Javier Laynez Potisek.

Se argumentó que se violaba el artículo cuarto, párrafo octavo, de la Constitución, el cual establece que: “Toda persona tiene derecho a la identidad y a ser registrado de manera inmediata a su nacimiento. El Estado garantizará el cumplimiento de estos derechos. La autoridad competente expedirá gratuitamente la primera copia certificada del acta de registro de nacimiento”.

### **Renovará el PRI su Consejo Político Nacional este domingo (La Crónica, Alejandro Páez Morales, p. 3)**

Rumbo a las elecciones del 2018 donde se renovará la Presidencia de la República y nueve gubernaturas, el PRI renovará su Consejo Político Nacional (CPN) este domingo 27 de noviembre donde se espera la participación del presidente Enrique Peña Nieto, quien dará un mensaje que convoque a la unidad de los priistas de cara a los retos electorales que enfrentará ese partido en el 2017 y 2018.

Unidad. Como primer priista, se prevé que Peña Nieto convoque a los tricolores a la unidad a fin de que el partido pueda refrendar las gubernaturas del Estado de México, Coahuila, Nayarit y los 212 municipios de Veracruz que estarán en juego el próximo año, pero sobre todo que llegue fortalecido para los comicios presidenciales del 2018.

Integrantes. El secretario de Organización del CEN del PRI, Arturo Zamora, detalló que el Consejo Político Nacional que se elegirá por los próximos tres años y consta de 713 integrantes, participará en la elección del candidato presidencial del PRI en el 2018.

### **Proponen AN-PRD alianza en Edomex (Reforma, p.p.-4)**

Las dirigencias nacionales del PAN y el PRD convocaron a construir una gran alianza de Oposición en contra del PRI en el Estado de México.

REFORMA difundió ayer que, a pesar de que el tricolor lleva la delantera en las preferencias electorales para la renovación de la Gubernatura en 2017, una alianza de Oposición luce competitiva.

Ricardo Anaya, presidente nacional del PAN, consideró que, en esa entidad, la mayoría de los ciudadanos quiere un cambio de partido político en el Gobierno.

“Estoy seguro que los partidos opositores vamos a tomar las decisiones correctas para poder lograr la alternancia en un Estado que se ha distinguido por la inseguridad, los feminicidios, la corrupción y el mal Gobierno.

“Sí estamos abiertos al escenario de las alianzas, pero también estamos listos para apostar por nosotros mismos si no se concreta”, indicó.

La dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales, admitió que ningún partido solo podrá sacar al PRI del Edomex, por lo que, dijo, se negocia un frente opositor que incluya al PAN, el PT, MC e incluso Morena.

“Estamos llamando a la conformación del frente opositor. Estamos convencidos de que urge y que la única manera de enfrentar al Gobernador del Estado –y desde éste al Gobierno federal– es sumando filas para darle batalla al PRI en el Estado.

### **Suerte a gobernadores del PRD; no me afiliaré: Mancera (La Crónica, Ana Espinosa Rosete, p. 16)**

Al jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, no le preocupa que haya sido excluido de la reunión que sostuvieron los gobernadores perredistas, en el que demandaron “piso parejo” al interior del partido.

El mandatario se dijo “muy respetuoso de todo lo que tenga que ver con la militancia perredista”; incluso afirmó que desde el Gobierno de la Ciudad de México seguirá abonando y apostando por la unidad.

Además, dejó en claro que no se afiliará al partido del sol azteca.

“Me parece que el PRD está haciendo su trabajo...Yo creo que están los órganos de decisión y están los militantes, los que están interesados en toda su vida y en su evolución”, indicó.

### **El gobierno colombiano y las FARC firman mañana el nuevo acuerdo de paz (La Jornada, Agencias, p. 32)**

Bogotá.- El gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) firmarán este jueves en esta capital el nuevo acuerdo de paz sellado hace 10 días, que será refrendado por el Congreso para empezar su implementación y poner fin a más de medio siglo de conflagración interna.

Ambas partes acordaron firmar el acuerdo final para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera el próximo jueves 24 de noviembre a las 11 horas (local) en el Teatro Colón de Bogotá, indicaron en un comunicado.

El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC también acordaron que el mecanismo de refrendación del nuevo pacto alcanzado en Cuba tras el rechazo al anterior en un plebiscito será el Congreso. Estamos precisando los procedimientos, afirmaron en el texto divulgado en la capital colombiana.

La cúpula del principal y más antiguo grupo insurgente del país aterrizó este lunes en Bogotá para preparar la firma del acuerdo pactado el pasado 12 de noviembre e impulsar la rápida implementación de lo convenido, que consideran se puede ver afectado por una ola de violencia contra líderes sociales, la que, junto con el rechazo al nuevo pacto anunciado el lunes por el ex presidente Álvaro Uribe, se han convertido en los principales obstáculos para acabar con el conflicto armado de más de medio siglo.

## **Procuraduría Agraria**

### **El Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, preside la segunda reunión extraordinaria del COPECOSE del estado de Morelos (Comunicado de prensa de la Procuraduría Agraria)**

Martes 22 de noviembre de 2016

Yautepec, Morelos.- La Procuraduría Agraria impulsa el desarrollo de pequeños propietarios, de los jóvenes campesinos, hombres y mujeres, arraigándolos en su tierra, a través de la capacitación, el uso de nuevas tecnologías y prácticas productivas e

innovadoras, que permitan el aprovechamiento eficiente e integral de los recursos naturales que existen en ejidos y comunidades.

En suma, se trata de generar condiciones de desarrollo agrario de la vida rural en comunidad, cuya columna vertebral sea el bienestar de los campesinos, reconociendo en todo momento el papel estratégico que juegan en el espacio económico, social y cultural de nuestro país.

El Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, expresó lo anterior al encabezar --por primera vez-- los trabajos de la Segunda Reunión Extraordinaria del Comité Permanente de Control y Seguimiento (COPECOSE) del estado de Morelos, que se desarrollaron en el Jagüey, del ejido Yautepec, cuna del agrarismo en México.

Estas acciones, señaló el Titular de la dependencia federal, se realizan en cumplimiento a las instrucciones del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que respalda en su actuar cotidiano la coordinadora del Sector y Titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga.

### **En seis años, impulsa Gobierno de Gabino Cué gobernabilidad en Oaxaca** (Adiario Oaxaca, p.web)

Lunes 21 de noviembre de 2016

Oaxaca de Juárez, Oax.- Tutelando en todo momento los derechos ciudadanos y políticos de la sociedad, durante estos seis años, la administración del Gobernador Gabino Cué consolidó la presencia de la Secretaría General de Gobierno en las ocho regiones de la entidad, para atender con toda responsabilidad y eficiencia los conflictos socio-políticos derivados de la interacción de nuestros pueblos y comunidades.

En un clima de diálogo y conciliación entre las partes, el Gobierno de Oaxaca contribuyó a la solución de 206 conflictos postelectorales, poco más de mil diferendos de orden municipal, 179 de tipo religioso, así como 894 de carácter socio-político y agrario.

En suma, se logró la mediación y conciliación en 2 mil 339 conflictos de diversa índole, destacando en esta gran cruzada de distensión y concordia, los acuerdos de paz logrados entre diversas agencias de San Juan Copala, así como la promoción de condiciones de estabilidad social y política en la región Triqui y en la zona de los Chimalapas.

Asimismo y contando con la participación y respaldo del Gobierno Federal, a través de la SEDATU, el Registro Agrario Nacional, la CORETT y la **Procuraduría Agraria**, el estado de Oaxaca se colocó entre los cinco estados del país que más avanzaron en el abatimiento del rezago documental agrario.

## **Sector Agrario**

### **Visita Robles la entidad (Reforma, p.p.-4)**

Luego de un mes de ausencia Rosario Robles titular de la Sedatu volvió al Edomex a promover los programas sociales del Gobierno federal.

Por la mañana visitó Chalco donde sostuvo: "El Presidente dijo 'Lo que no vamos a recortar son los programas sociales los que lleguen a la gente'".

En la tarde fue a Ecatepec a donde acudió el titular de la Segob Miguel Ángel Osorio Chong para inaugurar una plaza pública.

### **"No hay varitas mágicas contra la inseguridad" (El Universal, Emilio Fernández, p. 5)**

Ecatepec Méx.- El secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong y el gobernador del Estado de México Eruviel Ávila entregaron la primera luminaria de 200 mil que se

instalarán en la entidad mexicana con lo se que pretende mejorar las condiciones de seguridad para los habitantes del estado más poblado del país.

En el acto estuvo la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedat), Rosario Robles, quien dijo que el Estado de México ocupa el segundo lugar a nivel nacional en la recuperación de espacios públicos y se comprometió a que durante el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto será el primero en todo el país en ese rubro, pues contribuirá a que las familias realicen actividades que por la violencia ya no pueden llevar a cabo.

### **Fotografía / Inauguran en Ecatepec una plaza en honor a la industria militar (Fotografía, La Jornada, p. 14)**

Inauguran en Ecatepec una plaza en honor a la industria militar Ecatepec, Méx. Con acciones como la recuperación de espacios públicos en el estado de México se combate la violencia, especialmente contra las mujeres. Por ello, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador Eruviel Ávila Villegas inauguraron la Plaza Estado de México en Honor al Centenario de la Industria Militar, la cual cuenta entre sus atractivos con un helicóptero y un avión Hércules que fueron utilizados por las fuerzas armadas. Acompañados por la titular de la Sedatu, Rosario Robles Berlanga, ambos funcionarios también dieron inicio a la entrega de 200 mil luminarias que se colocarán en las zonas con mayores índices de delincuencia de la entidad.

### **Acusan a C. Duarte de rematar predios (Reforma, Pedro Sánchez, p.p.)**

Chihuahua.- Y siguen brotando transas del ex Gobernador César Duarte. Ahora Carlos Borruel, director de la Comisión Estatal de Suelo, Vivienda e Infraestructura, denunció que en la Administración del priista se vendieron predios con un precio hasta 10 veces menor que el valor catastral. Por esta irregularidad, que implica la venta de la mitad de la reserva territorial del Estado, se estima un quebranto para Chihuahua de más de mil 500 millones de pesos.

### **Pagará GAP 12mdp para liberar terminal (Reforma, Adriana Leyva, p. 2)**

Guadalajara.- Un total de 12 millones de pesos entregará el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) al ejido El Zapote, como parte de las negociaciones para que éstos se retiren de la terminal. De acuerdo con Nicolás Vega, líder ejidal, se acordó entregar 200 mil pesos diarios por 60 días, que correspondería al 40 por ciento de las ganancias que obtiene el operador del Aeropuerto Internacional de Guadalajara por el cobro de estacionamiento.

### **Sedatu: Alerta a la ciudadanía (Capital Hidalgo, Yina Bautista, p.web)**

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Víctor Velasco, advirtió a la población sobre actos de fraudes de presuntos funcionarios que piden dinero a los ciudadanos para supuestos proyectos.

En conferencia de prensa, el delegado de la SEDATU hizo el llamado a la ciudadanía para estar alertas ante este tipo de estrategias que utilizan los defraudadores.

Velasco Orozco explicó que en 2015 ingresó a la dependencia federal una solicitud de subsidios de 400 acciones de paquetes de materiales para recámaras adicionales, mediante la organización campesina "Asociación para el Progreso y la Democracia de México (APDM)", por un monto de ocho millones de pesos, misma que fue enviada al FONHAPO y fue rechazada por no cumplir con las reglas de operación del programa.

Por último, tras las quejas de diferentes ciudadanos, Víctor Velasco explicó que, de igual forma, la SEDATU ha atendido los requerimientos de los agentes del Ministerio Público en diversas indagatorias relacionadas con personas que han solicitado dinero a personas, a

cambio de acciones de vivienda, sin que se tenga más información en virtud de ser procedimientos que se manejan con las reservas de ley

### **Yulenny Cortés arranca obras por más de 5 millones de pesos (Colima Noticias, p.web)**

Villa de Álvarez.-Este martes, la alcaldesa de Villa de Álvarez, Yulenny Cortés, encabezó una gira de trabajo en donde arrancó cuatro obras que en total tendrán una inversión superior a los 5 millones de pesos, mismas que impactarán a más de quince de colonias del municipio.

La primera obra se sitúa en la colonia Juan José Ríos y tiene una inversión de 1 millón 979 mil 639 pesos, procedentes del Programa de Infraestructura de la Sedatu, subprograma Espacios Públicos y Recursos propios del Municipio; los trabajos comprendidos en esta acción constan de: Rehabilitación de la Cancha de Usos Múltiples, rehabilitación al Sistema Eléctrico, construcción de graderías, banquetas, pasacalles y rampas, colocación de luminarias, botes separadores de residuos sólidos, impermeabilización y pintura en Casa de Usos Múltiples, caminamientos de adoquín, colocación de pasto, señalización dentro del espacio, instalación de juegos lúdicos, bancas, aparatos de gimnasio y siembra de árboles

### **Defraudan a 400 familias; Sedatu se deslinda (Independiente de Hidalgo, José Manuel Martínez, p.web)**

Pachuca.- La Asociación para el Progreso y la Democracia, representada por Gonzalo Bringas Inzunza, ha defraudado a 400 familias de ocho municipios de Hidalgo en acciones de vivienda, denunció el delegado estatal de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) Víctor Velasco Orozco.

En conferencia de prensa negó que personal de la dependencia federal haga cobros a cambio de subsidios para vivienda, además de no contar con gestores o intermediarios.

De acuerdo con Velasco Orozco, dicha persona ingresó en 2015 solicitud de subsidio por 400 acciones de paquete de material para recamaras adicionales por la cantidad de 8 millones de pesos para habitantes de Alfajayucan, Cardonal, Huautla, Huejutla, Ixmiquilpan, Jacala, San Salvador y Tasquillo, sin embargo dicho recurso no fue entregado por la dependencia federal, en cambio realizó cobro a las familias afectadas para recibir el beneficio.

## **Sector Agropecuario**

### **Lanzará la Sagarpa una app del Atlas Agroalimentario (24 Horas, Daniela Wachauf, p.p.-8)**

El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), pondrá en marcha la aplicación (app) del Adas Agroalimentario 2016 que difunde información agropecuariapesquera de 71 productos mexicanos de impacto nacional e, internacional..

### **Preocupa a floricultores de Tenancingo amenazas del presidente electo de EU (El Sol de México, Armando Ruiz, p. 5)**

Preocupa a floricultores de Tenancingo amenazas del presidente electo de EU POR ARMANDO RUIZ Floricultores de Tenancingo, Estado de México, acudieron a la Cámara de Diputados para expresar su preocupación ante las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de renegociar el Tratado de Libre Comercio de América

del Norte (TLCAN), ya que uno de los principales mercados de exportación de sus productos es el estadounidense.

Precisaron que 20 por ciento de su producción total tiene como destino el mercado estadounidense, del cual dependen más de 500 mil personas de manera directa e indirecta, quienes generan ganancias superiores a 90 mil millones de pesos anualmente

### **Parten 600 zapotecos al corte de caña de azúcar (El Universal, Alberto López/Corresponsal, p. 28)**

San María Xanadí.- Desde temprano, en los cuatro puntos cardinales de Xadani, que en español significa "ai pie o debajo del cerro" y que cuenta con unos 7 mil habitantes, llegaron 21 autobuses rentados por los dueños del ingenio Puga, de Tepic, Nayarit, para llevarse a los jornaleros a su cita anual. Algunos van al ejido La Labor, otros a San Miguel, Jalisco, Trigo Miel y Compostela, todos cercanos a la capital nayarita. No van solos. Llevan a sus esposas para que cocinen, laven ropa y ahorren sus ingresos y con ellos sus hijos recién nacidos y alumnos de preescolar y primaria.

### **Estadísticas respaldan logros en el campo mexicano (NTR Zacatecas, p.web)**

Martes 22 de noviembre de 2016

México.- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) presentó la edición 2016 del Atlas Agroalimentario, donde se recogen estadísticas e información relevante sobre los éxitos, logros y avances conseguidos en el campo.

Dichos resultados permitirán obtener una producción primaria récord, así como exportaciones que rebasan las expectativas para este año, aseguró la dependencia en un comunicado.

El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) recopiló, en cifras y datos objetivos, el trabajo que se lleva a cabo por parte las instituciones y los productores para generar mejores condiciones de vida y contribuir activamente a la economía nacional.

Las estadísticas que contiene el Atlas Agroalimentario 2016 demuestran lo grande y diverso que es el país, como lo refleja el inventario de 32 millones de cabezas de ganado o los siete mil millones de pollos de engorda que se generan al año.

Este documento, destacó la dependencia, refleja con datos fehacientes los logros obtenidos en el sector al transitar de una agricultura tradicional no tecnificada, a una moderna, lo que originó que México sea uno de los principales productores agrícolas del mundo.

### **Pronto, el pago de daños en cultivos (El Siglo de Durango, p.web)**

A fines de este mes o en la primera quincena de diciembre del año en curso se podría estar pagando ya el recurso del seguro catastrófico a los productores agrícolas de Guadalupe Victoria que sufrieron daños en sus cultivos por factores climatológicos (principalmente, por el exceso de lluvias), según lo reveló el titular de la Dirección de Desarrollo Rural del Ayuntamiento, René Estrada Vargas.

El funcionario añadió que, de manera oportuna, se envió la solicitud para que se activara el seguro catastrófico, ante la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural del Gobierno del Estado (SAGDR), que encabeza René Almeida Grajeda, apoyada con los reportes detallados de los productores que se vieron afectados en sus parcelas.

## **Organizaciones Campesinas**

### **En aumento las protestas (Diario de Yucatán, Edición impresa)**

Empleados de Casa Veracruz, quienes asistían al gobernador con licencia, Javier Duarte, tomaron ayer las instalaciones de la casa de gobierno para demandar el pago de dos quincenas, además de sus prestaciones, como aguinaldo, según información de "Radio Fórmula". Los trabajadores denunciaron que son 30 los empleados afectados, los cuales están temerosos de que una vez que llegue la nueva administración, se queden sin empleo y sin pagos. Además de esa protesta, campesinos bloquean la Secretaría de Desarrollo, contra presunto desvío de 25 millones de pesos, que estaban destinados a cultivos y otros proyectos del campo.

Son agremiados de la Confederación Nacional Campesina (CNC).

### **El país no está preparado para recibir a connacionales: Alcano (El Sol de México, Guillermo Ríos Munive, p. 4)**

México no está preparado para recibir y mucho menos dar empleo a los connacionales que eventualmente pudieran ser de portados de Estados Unidos como ya lo anunció el presidente electo de ese país Donald Trump pues nuestra economía solo ha podido crear en cuatro años de la actual administración federal dos millones 53 mil 195 empleos consideró Raúl Pérez Bedolla secretario general de la Alianza Campesina del Noroeste (Alcano):

Además de que se agravarían los problemas de empleo y de delincuencia en nuestro país advirtió.

En ese sentido precisó con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) muestran que del primer trimestre de 2013 al segundo trimestre de 2016 se sumaron tres millones 346 mil 723 personas a la Población Económicamente Activa.

**[Para consultar fechas atrás >>>](#)**

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx